



LA MINERA ESTATAL DICE ENCONTRARSE EN UN BUEN MOMENTO Y MIRANDO AL FUTURO.

Enami consolida utilidades y proyecta estabilidad para la pequeña minería

BALANCE AUSPICIOSO. La estatal cerró 2025 con ganancias por US\$39,8 millones, fortaleció su patrimonio y redujo su carga financiera.

Aldo Lingua
 crónica@diarioatacama.cl

La Empresa Nacional de Minería Enami cerró el ejercicio 2025 con utilidades por US\$39,8 millones, marcando por segundo año consecutivo resultados financieros positivos, un hecho inédito en la historia reciente de la compañía. Según los estados financieros al 31 de diciembre de 2025, la estatal alcanzó además un resultado operacional de US\$62,9 millones, cifra que no se registraba al menos en los últimos 15 años y que confirma un quiebre en la tendencia histórica de pérdidas que arrastraba la empresa.

RESULTADOS HISTÓRICOS

Desde Enami explicaron que este desempeño responde a una estrategia sostenida de estabilización operacional y financiera impulsada durante los últimos dos años, orientada a recuperar la viabilidad de la empresa y asegurar su rol en el fomento de la pequeña y mediana minería.

El vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz, sostuvo que los resultados confirman un cambio estructural. "Hemos demostrado que es posible com-

prar, procesar y vender los minerales de la pequeña minería sin pérdidas. Los números rojos son parte del pasado, la Enami de hoy es una empresa que está estabilizada y mirando el futuro con tranquilidad", afirmó.

El ejecutivo agregó que los números positivos no son producto de factores puntuales. "Tener resultados positivos por dos años seguidos no es casualidad. Este es un quiebre en la tendencia histórica de la empresa, gracias a la planificación, el trabajo bien hecho y la efectividad en la toma de decisiones", señaló.

Uno de los factores clave en este nuevo escenario fue el refinanciamiento total de los pasivos de la empresa, los que quedaron pactados a plazos de tres y cinco años. Esta medida permitió superar la delicada situación de liquidez que enfrentaba Enami a comienzos de 2024.

Al respecto, Mlynarz explicó que "la paralización de la fundición en 2024 fue un paso necesario para iniciar este camino de sostenibilidad de la empresa y generar una sanidad financiera, recordemos que generaba pérdidas millonarias a diario". No obstante, recalcó que "los nú-

meros positivos de 2025 no tienen que ver puntualmente con ese hecho, sino más bien se explican por la performance operacional de la compañía durante el año".

Añadió que este rendimiento se refleja en el funcionamiento de los distintos planteles productivos, varios de los cuales se encuentran en la Región de Atacama. "La menor carga financiera, a consecuencia del refinanciamiento de nuestra deuda, no solo se traduce en el pago de menores intereses a terceros, sino que da la tranquilidad para poder operar sin restricciones de liquidez como era hasta inicios del 2024", indicó.

IMPACTO EN ATACAMA

Desde el Gobierno, la ministra de Minería y presidenta del directorio de Enami, Aurora Williams,

destacó que los resultados financieros se acompañan de avances estratégicos. "Enami no solo cerró el 2025 con resultados positivos, sino también con avances notables que dan cuenta de la nueva cara de la empresa", afirmó.

La ministra subrayó además el rol de la estatal en políticas de Estado como la Estrategia FURE

de fundiciones y refinerías y la Estrategia Nacional del Litio, junto con avances en proyectos estratégicos que tienen impacto directo en Atacama, como la Nueva Fundición Paipote, el proyecto de litio Salares Altoandinos y la modernización de sus planteles productivos.

Los resultados también fueron valorados por representantes de la pequeña minería regional. El presidente del Sindicato de Pirqueros de Copiapó y director ejecutivo de la Confederación Minera de Chile, Mario Mercado, señaló que "me parece super interesante que Enami marque números azules porque eso habla de una buena administración y principalmente por los precios cíclicos que han tenido los minerales en el mercado internacional".

Mercado agregó que "yéndole bien a Enami significa que al país le va bien, porque el cobre es el sueldo de Chile", y manifestó su expectativa de que estos resultados permitan concretar proyectos de mayor valor agregado y reinvertir recursos en campañas de sondaje que aseguren el abastecimiento futuro de las plantas y fundiciones.